
C04 文化建设
2017年11月8日 星期三

编辑：王景壮 王兴美 美编/组版：叶成虎东昌医疗保健集团

接轨国际前沿医学 构筑海外交流平台
集团成功举办2017年美国顶级医院交流研讨会

10月14日，2017年美国顶级医院
交流研讨会在东昌府区妇幼保健院大
会议室成功举办。来自美国加州大学
戴维斯分校医学院的ColleenE.Clancy
教授和David H.Wisner教授就美国加
州大学学术阶梯的晋升流程和美国
学术性医疗中心临床组织架构等方
面展开精彩的学术演讲，聊城市卫
生与计划生育委员会党委委员、聊
城市疾病预防控制中心主任赵金
星，东昌府区人民政府副区长郭海
英，东昌府区卫计局局长王斌，市区
两级的医院领导同仁以及东昌医疗
保健集团领导、部分业务人员共计
300余人参会，研讨会全程采用同声
传译的方式进行。

本次交流研讨会由东昌府区卫计
局局长王斌主持，东昌府区人民政府
副区长郭海英致欢迎辞并对美国加州
大学戴维斯分校医学院进行简要介
绍，聊城市卫生与计划生育委员会党
委委员、聊城市疾病预防控制中心主

任赵金星做重要讲话。
郭海英表示，本次交流研讨会，将

为东昌府区卫生系统搭建一个更高水
平的学术交流平台，是东昌府区与国
际医疗接轨的一个重要载体和大好时
机，通过深入交流，将及时了解国际前
沿医疗知识，推动东昌府区医疗水平
不断向前发展，为全区百姓提供更加
高精尖的医疗服务。

赵金星希望，东昌医疗保健集团
进一步加强与上级部门、国际、国内
知名专家的紧密联系，立足自身，内
引外联，学习交流前沿医学知识，加
强高层次人才培养，打造高素质的人
才团队，充分发挥科研项目的拉动效
应、领军人才的凝聚效应、特色学科
的扩散效应、教育培训的基地效应，
全面促进区域医疗卫生整体技术水平
的新提升。

加州大学戴维斯分校医学院是美
国主要的医学院校之一，被选定为全
美临床转化科学中心之一，该院与加

州大学戴维斯医学中心、贝蒂·艾琳·
摩尔护理学院、加州大学戴维斯医疗
集团组成加州大学戴维斯健康中心，
为美国有名的集科研、教学和临床于
一体的健康中心，被誉为具有高质量
医疗顶尖健康中心，是美国国家肿瘤
研究院指定的41所全方位诊治的肿
瘤中心之一，拥有美国和世界有名的
远程医疗，儿童神经发育期疾病诊治
和创伤治疗中心，被美国新闻与世界
报道评为萨克拉门托地区排名第一的
医院。

东昌医疗保健集团将以本次研讨
会为契机，努力加快与国外，特别是
美国高等医学院校的合作步伐，搭建
国际医疗交流平台，尽快把国外的医
学专家请进来，将集团的专家、骨干
送出去，并将国外的先进管理经验和
医疗技术引进来，真正为全区百姓提
供更加先进的、更加优质的医疗服
务，促进东昌府区医疗技术水平再上
一个新台阶。

集团与山东大学第二医院签署合作协议
为贯彻落实国家医疗改革政策，对

接省级优质医疗资源下沉，构筑与省级
医院全面合作架构，全面提升东昌医疗
保健集团医疗技术水平，为全区百姓提
供更加优质的医疗服务，10月25日，东
昌医疗保健集团与山东大学第二医院
举办合作签约仪式。东昌府区副区长郭
海英、东昌府区卫计局局长王斌等领导
出席签约仪式。山东大学第二医院党委
副书记兼副院长赵小刚与东昌医疗保
健集团总院长郭敬春签署合作协议。

郭海英在讲话中指出，近年来，随
着全区人民群众日益增长的医疗需
求，无论是医疗技术还是综合服务都
亟待进一步提高，尤其是掌握前沿技
术、具有尖端水平的医疗服务能力明

显不足。并希望东昌医疗保健集团要
抓住与山大二院合作的机遇，密切与
山大二院的联系，虚心接受指导，充分
运用山大二院的教学、科研技术优势，
促进自己医疗技术水平和综合服务能
力的提高，为全区人民提供更为优质
的医疗服务，进一步扩大在全区医疗
卫生事业中的影响，带动全区医疗卫
生事业建设再上新台阶。

赵小刚表示，将全力推进两家医
院的合作，在人才培养、学科建设方面
给予东昌医疗保健集团最大帮助，推
动东昌医疗保健集团快速发展，为保
障东昌府区百姓健康贡献力量。

东昌医疗保健集团在东昌府人民
医院、东昌府区妇幼保健院两家核心

医院的共同努力下，正逐步成为全区
卫生事业发展的龙头力量，对保护全
区人民的身体健康，促进经济和社会
事业发展发挥了重要作用。特别是近两
年，东昌医疗保健集团积极探索“引进
来、走出去”的发展道路，拓宽思路，加
大同上级优质医疗资源的合作和对接，
先后成立吴阶平泌尿外科聊城中心、东
昌府区心血管病诊疗中心、中华糖尿病
远程会诊中心、齐鲁医院远程监护中心
等，先后与北京同仁医院、齐鲁医院、山
东省医学影像学研究所、齐鲁儿童医院
等上级医院签署合作协议，全国及省内
知名专家定期来集团坐诊、手术、查房、
教学，对于全面提升我区医疗服务水平
具有极大的推动作用。

为残疾儿童康复治疗保驾护航
为做好0-6岁残疾儿童的康复治疗

工作，切实降低残疾儿童家庭医疗负
担，东昌府区妇幼保健院被评为东昌府
区唯一一家0-6岁残疾儿童抢救性门诊
康复治疗慢病医保定点机构，现根据文
件精神要求，结合医院实际情况，在这
里给各位家长进行解读：

一、残疾儿童家长申报所需的材料
和鉴定的标准

(一)鉴定的标准：残疾儿童必须具
备残疾证、居民基本医疗保险，具有《中
国人民共和国残疾人证》、二级以上医
疗机构的住院病历或诊断证明。(由具
有康复资质医院的专科医师开具)；

(二)申报材料：符合条件的残疾儿
童，由家长(或监护人)持家庭户口本、
医保本(卡)、残疾人证、二级以上医疗
机构的住院病历或诊断证明、两张一寸
彩色照片，到其户籍所在地医疗保险经
办机构或乡镇人力资源保障所提出鉴
定申请；

(三)集中鉴定：各县(市、区)经办
机构从市内外二级以上定点医院聘请
责任心强、业务精湛的副主任医师职称
以上的专业人员。组成鉴定小组，按照
鉴定标准集中鉴定。通过鉴定的参保儿
童办理门诊慢性病症，享受门诊慢性病
医疗待遇。

二、医保支付的标准
(一)实行按病种定额付费，具体

为：脑瘫每人每年10000元，智障、孤独
症每人每年5000元，听力语言残疾每人
每年5000元，因预防接种异常反应导致
的残疾按其症状对其相应病种支付。

(二)享受抢救性门诊康复治疗待遇
的残疾儿童康复医疗费不设起伏标准，
基金支付比例65%。

(三)纳入残疾儿童康复治疗的支付
项目自付比例为20%。

东昌府区妇幼保健院康复科成立
于2008年1月，经过十余年的发展，逐渐
形成为集医疗、康复、科研、教学于一体
的康复治疗机构，2012年被列入山东省
二级肢体残疾、一级孤独症儿童康复救
助项目的第一批准入机构，成为聊城市
残疾儿童康复救助项目的定点机构，拥
有“全国技能岗位能手”一名，并荣获市
级“青年文明号”荣誉称号，2016年2月
成立聊城儿童康复医院。

医院在全市率先开展了儿童发育
迟缓、脑性瘫痪、智力低下、小儿斜颈、
先天性马蹄内翻足、先天性髋关节脱位
以及小儿感冒、消化不良、厌食等儿童常
见病，并应用新医正骨疗法治疗颈椎病、
颈椎管狭窄症、腰椎间盘突出症、腰椎滑

脱症等脊柱软组织损伤与退变性疾病，
诊断和治愈了大批神经系统等疾病患
者，在本市及周边地区内享有较高的声
誉和知名度。此外，医院与中国康复中
心、北大六院、郑州儿童医院儿童康复医
院、山东大学齐鲁儿童医院建立了长期
合作关系，专家每月定期来院坐诊。医院
下设21个治疗室，配有国内外先进的康
复治疗设备百余件，平均每日在院治疗
各类病人260余人，门诊日治疗量1000
余人次，每年总服务超过20万人次。

为全力贯彻落实国家医改政策，医
院将0-6岁残疾儿童抢救性门诊慢性病
治疗工作列为年度工作的大事来抓，坚
决落实好国家的政策红利，同时继续探
索和优化思路，努力将该项目打造成服
务民生的品牌，为本市0-6岁残疾儿童
的康复保驾护航。

◎员工笔记：

写给父亲的一封信

一直想写一写我的父亲，却不
知如何下笔。

父亲一生命苦，幼年丧父，几
个年长的姑姑早早出嫁，剩下小姑、
父亲和奶奶相依为命。因为缺少庇
护，从小看尽了人情冷暖，以至也养
成了后来易怒多变的性格。印象当中
的父亲，一直是冷冰冰的，脾气暴躁，
甚至酗酒，小时候看到同龄伙伴偎着
自己的父亲撒娇，我只有羡慕的份
儿，却从不敢与自己的父亲过于亲
近，因而我与父亲的关系一直是淡漠
疏离的，不似一般家庭那般温暖。及
至后来，我考入大学，甚至有种脱离
牢笼的感觉。毕业找工作，远离家乡，
没有丝毫犹豫。现在想来，父亲对我
们的关爱其实比任何人都不少，只是
父亲不善于表达，而那时我没有去扛
起我应扛的责任，扔给父亲的担
子，不知该有多沉重。

一年前，母亲打电话来说父亲
要到我这边查体，我隐约觉得不
好，我知道若非万不得已，父母是
不会轻易惊动我这个成天把忙挂
在嘴边的女儿的。虽早有预料，检
查结果仍让我近乎崩溃，我不知道
以我尚且年轻的年纪来承受这些
是否有些为时过早，除了哭，似乎
不知道还能做些什么了。

该面对的还是要面对。我不敢
让母亲知道实情，甚至不敢告诉姐
姐，怕她们在父亲面前流露出难过
的神情来。父亲连亲兄弟都没有，
我只能打电话和小舅商量。瞒着母
亲，安排好父亲的手术。风险是有
的，我只能承担，别无选择。手术前
夕与表姐通电话，表姐说春节回家
还与父亲一起吃过饭，席间父亲曾
说起，这辈子就这么两个女儿，虽
然在老大身上有些遗憾，好在老二
争气，也算是弥补过来了，觉得现
在过得挺舒坦的。我听后直接泪
崩，一方面是为自己辜负了父亲的
期许，另一方面是觉得父亲这舒坦
的日子委实没过上几天。

父亲对自己的病情大抵是有
些感觉的，手术前他从不谈及病情，
只对我提了两点要求：第一坚决不
用我的钱，说不能让我的公公婆婆
觉得我的家人给他们的儿子带来了
负担；第二在我工作的医院住院，坚
决不搞任何特殊，说不能给同事落
下议论我的把柄，让我为难。父亲干
了一辈子教育工作，一生正直，脾气
虽不好，为人却是善良的，即使这个
时候仍是处处为我着想，生怕我将
来受委屈。

手术之后是难熬的放疗。手术
和放疗的痛苦，非常人可以想象。父
亲一度到了连水都喝不进去的地
步，整个人瘦的只剩一副骨架，儿时
对于父亲那高大魁梧身影的记忆一
点点蜕变成如今这单薄瘦弱、经不
起一点风吹草动的身躯了。那段时
间我的心理压力大到极点，我甚至
质疑起自己，当初选择做这些治疗
是否正确？手术是不是加速了父亲
病情的变化？如果父亲撑不过去，我
又如何能原谅自己？

父亲的坚强超出我的想象，也
许他是明白，母亲和姐姐都离不开
他，作为家里的顶梁柱，他必须挺过
来。所以我的父亲，为了他的家庭，
为了他的责任，抗过了一次又一次
难捱的治疗，忍过了一轮又一轮的
痛苦，如今，他的身体正在一天天恢
复，精神也一天天好转。

我不知道父亲还能陪我走多
久，也不想去知道。我只知道，在父
母的有生之年，尽可能的，让他们
舒坦的日子，多过一些。

(王后丹)
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